

三股町の人口

5月1日現在

前月より

男	7,021人	-25
女	7,883	-25
計	14,904	-50
世帯数	3,909戸	+17

広報みまた

昭和44年
6月号
No. 67

発行 宮崎県北諸県郡
三股町
編集町長公室

特集

三股町議会一般質問状況

三月定例議会より



よりよき

未来を求めて

活発な論戦

議長

ただ今から日程第一

一般質問にはいる。順序は抽せんによる順位によつて行なう。関連する質問はその都度議長が指名する。質問は簡明にお願いする。また答弁は質問された事項についてのみお願いする。

昨日よりも今日が、そして今日よりも明日へ私たちの三股町は、常によりよき未来を求めて、たえ間なく前進を続けております。先月号で私たちの三股町が歩んできた十年間の足跡をふり返つてみましたが、今回は、去る三月定例町議会から一般質問の模様をお届けいたしましょう。この町議会の活潑な質疑応答の論戦によって、町政の現状と今後の方針を見るしるべとなるならば、幸いです。

農業の

振興について

大盛議員 町長は施政方針の中で農業の振興についてのべている。さきに本町は、農業構造改善事業

町長

第一次農業構造改善

事業は、果樹と酪農を主幹作物とし、地域は、勝岡、梶山、宮村を指定した。みかんは、本年度の開拓パイロット事業の完成で、おおむね二百町歩の目標に達成できると思

を実施したが、それによって農家所得の実質的な向上、経営の安定について実績があがったかどうか。農業に対する効果があったかどうか。次に茶の振興も叫ばれているが適地適作について町長は確信があるのかどうか。この二点について伺いたい。

か。農業に対する効果があつたかどうか。次に茶の振興も叫ばれているが適地適作について町長は確信があるのかどうか。

る。牛が少なく肉が高くなる。消費者が買わない。それが今までの現状である。これが今までの現状である。思う。四十三年生にいっても、どうぞすこしでも間違はない。といふ信念であります。第三点の水稻の原産地について。水稻の種子の採取は、昭和十四年の四年度からということである。サントリーエレベーターといわゆる米麦種子育成生産研究会が農林省は県が都域に設置するようになつてゐる。県農試の分がここに移される。採取の方をもつて一応、四十五年度からである。栽培の関係もあるので、急な変更はお断りして四十五年度からにお願いします。

西田議員 了解したが、農水省の話では今まで分らなかったのなら本年度までやろう。来年度は話し合いで決まつたよ。ということであつたようだ。

以降はぜんぜん見込みがないのか、又從来の既得権も何のもので存続はできぬかどうか伺いたい。

經濟部參事官：今までは早期水稻の種子だけが対象になつていたがサントリーエレベーターを設置する

う。農家の所得向上、經營の安定化が何よりも重要である。少し時間が必要だとは思ふが、いかん格価の収入落とすことで、この点については、流通問題、肥料の供給なども問題となる。問題があると思う。因に少し時間が必要だと思ふ。そこで解決すべき点もあると思うが、一応農業構造改革事業でねらった目標に達成できたとも考へる。次に蓄産については、乳牛七頭飼育農家三百戸を目標にしたが、ご承知のように經營が安定するまでは、非常に困難がある。畜産については、目標が少し大きかったかもしれないが、そこで新たしく農産物を増やす実現も、現在の酪農家を安定させることができ第一であると思う。現在では数量的ではなく一千頭飼育でよいのではないかと考える。先般来、酪農を中心とした経営の安定、所得の向上をはかるために先頭に立つて活動している。それがおいおい効果を表している。例えば、酪農の後継者の育成などとできつづかに農業の活性化につながる。次にご承知のように畜産の販売の赤字率は、まさに改善の問題、根本は畜産の販売の問題であります。畜産の販売の問題は、根本的に畜産の販売の問題であります。畜産の販売の問題は、根本的に畜産の販売の問題であります。

と裏作の大麦の種子も手
らなければならぬ。」「
期水稲のみであれば問
ないが、それが問
産農家がやつていてける
どうか。四十四年度販
といふことであるが県
の話へ合ひをいたした
西田講師　了解。
講長　以上商業問題につ
てはこれで打切り。
西田講師　了解。

余の、ちつともなに作る
必要がないとの空氣にお
けるが、なしに販賣の際にね
ども、また本町の米作りが
主体であるので、品質を
改善して反収を高め上げ
ていくことが大事である
と考える。次に貿易、農
業の外に養業とともに茶
をすすめたい。これは東
海沿岸の茶が年々減りて
いくので、県の指示によ
り四百町席を目標にした
いと考えている。更に内
用牛であるが國民の食養
護として全國的に不足が
みられる。そのうちの内が
牛生産地が南北九州の各
区である古崎、鹿児島高
原方面に多くなつてある傾
向にある。そこで、牛の生
産擴大に努めたいたと考
えている。施政方針にそ
して當初予算計上など一連
の方向づけをした次第で
ある。

以上第1次農業振興改善
のあらましの説明を終る
が、短期間にかたづく
のは、短視眼に立つて
いて、長視眼に立
つての計画指導が必要で
ある。畑作は、非常にむ
ずかしい問題であつ
て、茶の問題も将来みか
んのような結果になら
ふる最もはない。主産地
の目算がはずれ、昨年地
主の價格の暴落をきた
る、茶の問題も将来みか
んのような結果になら
ふる最もはない。

受けただといつていいんだが、補助金を受ける基準の設立ではないから、これは耕作放棄地ではないから、耕作放棄地ではなかつては認めていない。しかしダメの関係で状況が変わつて、いるから、耕作を個人でやるときも、補助金を受けることができる分譲調査権をしてしまつていいんだが、経済農業参事官は今町のあらため明治があるんだが、そのあらため土地は県県民のものである。昭和二十五年春度から、年限り耕作を認める契約であつて、しかもその契約は継続していなつてはいる。まだこんな問題がおこつて、年度からは耕作できないことになつて、この問題は、大盛議員の把握がなきまわしてないな、と思う。呉有紀といふて、事業の使用道路は耕作の通行を表示しており、仕事に行かないでいる。業者ができるかどうかか分らないが、うなつてはいるのか。

ト事業の道筋は、
知のように木材の供
給による災害がある
ことは施設のため
うか、早急に調査す
ることは既然として
これはバイロット事
業が補償すべきであ
るといふ考え方で、
大蔵議員 私は現状
いが、現状では、
ト事業による災害は
ない。充分調査をす
べきものであれども、
するという考え方で、
この問題は、
月一ぱいの期限とす
る。雨のたゞ通路の事
がほげしく、業者の金
約三十五万らくかくの金
耕織機がかかる。それ
補修個所がこわれる
ことで撤出が終る
使用を遮断してくれ

農業問題は、これまでと同様に、生産者の方から要望である。石坂議員の参事の意見によれば、それが、部長の意見であります。そこで、私は、どうぞお聞き下さい。

種類は、主に農業家庭で、その需要は年々減少の一途を辿っています。一方で、都市化の進展により、都市部での需要が高まっています。このため、生産地と消費地との間で、貿易や輸送が重要な役割を果たしています。

協力方
並で分
早く使
頼いす
この道
に主
谷、
してい
の道
施であ
どをと
ところ
画であ
には
とは
に落部
半く改
するよ
そで落
いよ。
か。
買のもの
たい。
大盛譲
業者。補
ればとい
うこと。会
員でもある
する意欲があ
か。
可。補償の必
買のものであ
たい。
町長
事はやつたが
道路の
では排
れの改
のだき
の点
備し
向で
る。こ
の道
だた
じう
を変
る。

大盛譲
業者。ペ
による災害で
明白である。
対してどう解
る。

経済部参考 ご
にカーブも多
い。段階であ
実施されるこ
で設計のとお
る。たい。
大盛譲業者。さ
イロット事
については農
業共済でみる
る。直接の原
るものであれ
金を出して復
元はない。業者
は生産者で
ある。実状を充
て善処するとい
う。

るの
は、山
だけ
は全
よう
う事
いたが
明の
内蔵を受けて
う事であつた。
う事があつたか
いたい。
必要である
までもない。
の方向に
いくか、その
によるかとい
本になろうと考
の場合あくまで
一になる。
また農林省の指
年後の需要と供
おしにより、抽
おのをもる。考
ける。そこ
の肉の供給は、
十三%しかない
セで十七%不足
話のようすを語
入もある。し
の問題をでてい
こまで優先する
肉である。加え
本物を考へる。
違はない。こ
とか十年後の
こまで優先する
肉である。し
不足する。う
つてすすめいで
し候ばれの感
ては、私どもは
五年のうちに
たゞうの牛をえ
びつ

指摘のよう
るに、これが
とになるの
りに実施し
るのかどう
る性質ある
れば差し處
の必要がある
てあるが、
業による理
町長は解決
する。
下事業の工
天災によ
る。その場
に、それは農
方法があ
かと考へ
内が雨によ
は困が補助
口にする。あ
ることとは
の実事に
調査して
ことであ

月九頃で、島の言ひ
いるといふ。そういう
うか何と申すが、
和牛の点は、基く指導
とは言ひ、それが得来
ども、何と申すが、根柢は何
ことが根本である。そ
してデーター導する十
給の見と
城に合政
てゆくわ
で十年後
需要の八
という発
共よりの
かし価格
で人工肉
るが、ど
生産するが、ど
ことに問
ういうこ
あくまで
信頼関係
る。しか
念につい
この四、
は高すぎ
もってい

経費は、概算四十万円ぐら

い力でかかる。それが勤務地が百萬円かかるよ

うであれば、現在の電線を用いた施設で充分

に合うと考える。

教育委員会ではこの点を

充分検討していただけたと

いるので、この段階で

教育長へ申しあげてお

いるが、本年度は

この段階で、この問題を

明確にしたい。

教育委員会ではこの点を

明確にしたい。

この段階で、この問題を

明確にしたい。

この段階で、この問題を

明確にしたい。

この段階で、この問題を

明確にしたい。

いことを要望申し上げる。

茨木議員 教育長へお尋ねする。すでにほんま

で打合せをしており、昭和十五年度実施目標に了解がでている。面積は当初三百八十町歩で

あつたがその後八十年代地

区も実測で四百八十町歩

を対象に実施しようとい

うことになつてある。県

でも調査費が計上されて

いるものと思ふ。なおこ

の事業は、現地補修の

ようなので、これの獲得

には森林省の交渉を市長

がやることにしてある。

調査は現方から委員を出

すかたが予定されるが、本年度は

まだ示されていない。

教育長 三股中から申し上げる。

いことを要望申し上げる。

い。先般堀之内市長と合

て打合せをしており、昭和十五年度実施目標に了解がでている。面積は当初三百八十町歩で

あつたがその後八十年代地

区も実測で四百八十町歩

を対象に実施しようとい

うことになつてある。県

でも調査費が計上されて

いるものと思ふ。なおこ

の事業は、現地補修の

ようなので、これの獲得

には森林省の交渉を市長

がやることにしてある。

調査は現方から委員を出

すかたが予定されるが、本年度は

まだ示されていない。

教育長 三股中から申し上げる。

いことを要望申し上げる。

いことを要望申し上げる。

地区に建設されている。

更に今年度は六千五百の建

設が予定されているが、

これは現在のところど

に予定されているのか、

お伺いする。

町長 委員会で説明があつ

たかと申しますが、本年度は

住宅建設についての基準

がまだ示されていない。

昨年までは土地も対象に

なつていて大体反当四十

五万円であったから

それで検討しているが、本

年度は当初九十五億融資

ことであつたが、

その後八十五億になつた

必要があると考える。

は、ご期待に副うよう努

めしたいと考える。

福元議員 政府の説明があつた

ことは現地のところど

に了解がでている。面

積は当初三百八十町歩で

あつたがその後八十年代地

区も実測で四百八十町歩

を対象に実施しようとい

うことになつてある。県

でも調査費が計上されて

いるものと思ふ。なおこ

の事業は、現地補修の

ようなので、これの獲得

には森林省の交渉を市長

がやることにしてある。

調査は現方から委員を出

すかたが予定されるが、本年度は

お伺いする。

建設部参事課 細田、中野附

近から併用林になって

いるのが、皆林署と協定を結んで維持すること

になっている。ただし改

めのことで地元議員として

後援団体は町がも

つておらず管理は町が行

職員に勤務手当、扶養費を支給するのには適当でない」と指摘を受けた。これが常に終りである。次に當初の課内では統一して支給している。これは、町一部の問題でなく県下統一した見解のもとに处置すべきである。現在在原町村に申し出をしてあるが、各論において職方課とも話合いがなされるものと思つ。次に職員の勤務評定についてであるが、各論においては内部評議会にて職員の研修、編集記録などに指導を行ふとともに勤務状態などを記録し、又勤務評定を記入するところに至る。次に老人福祉センタについて社会福祉部議論会と契約を締結しているが、出張料としてこれらのは提出ができないからつたが、後で了解を受けていた。次に町税条例の改正であるが、これは昭和三十五年十月の古賀災害による減税条例であつて、当然この時のだけの減免規定であつて、終れば確定するが、かに廢止すべきであるが

これが今回の講会で既止になつたものである。事務室内容で台帳等における重複があるのを記入事務者の皆様と家庭税の台帳整理が充分でないものでこれを整理されたことである。徴収関係では一般的には良好であるが、特定の税額が期間内に納付しないもので徴収に努力されたことである。小さい事務の指摘についてはできる限りは昭和四十五年度基準改正とともに整理されていない部分も充分検討して完備していくべきだ。

上原謙氏によつた。次に、人事給与管理の状況に手不自由があつたところがこれは人事がどうか。

町長　民間問題としては管理体制が充分できていないので紛糾の材料が多い。争議としても、いろいろ強姦になったり、強い権勢をとりだす傾向。法律一本だけというよりもそれを判定する材料として根拠、証拠が必要となりますが、手紙のないように充分な対策を講じたいと考えている。

上原謙氏　了解した。次に

が充分財産として戻ってくる。そういうふうで考えてくる。それで平地は、三つぐらいの団地として利用方法を考え、さしつめ造備しながら周辺の整備をし、財産とのことで価値を落さないように努力しつつ温存していく。なお高速自動車道路の予定地の決定が春頃までには引かれるのではないかと思うのでそういうことを勉率しながら、ある土地に利用できるようになっていきたい。
上原議員 こまごまと説明があつたが、今すぐ考へられるのは、あれだけの効率的に財産の管理法はないかと何つたわけである。話しがあつたようにあの附近も高速自動車道路を何か、財産の管理法はないかと何つたわけである。されば別に言つことはない。だけれど今は早速有効な計画を立てて財産を管理していくべきだ。その点町長の気持をもう少しお聞きしたい。

本部参考事　木材引取税に
ついては、當林署の方から、
そのまま入るので問題はない
が、個人が木を切った
場合で、誰かが調査し
て洩れなく課税せよとい
うことであるが、小さい
山の場合は分らない場合
が多い。この点について
の把握に努力したいと考
えている。

上原議員 昨年十月に行なわれた地方課の行財政監査の結果は前議会でアントンによって附付されてゐるが、その総編につき、

今住民のそばにおいていた読書活動としている。現在蔵庫と東原が利用している。
次木議員 読書活動的具体を定めて「山びこの」農村文庫をすすめたいと考える。なお巡回文庫を通して公民館毎に別途三百冊を「山びこの」の方に申し込んでいるので、これもお巡回文庫としを推進していく。
次木議員 読書活動の具体策を承りたい。ただ今の山びこの文庫、公民館別の巡回文庫で終るのかどうか。
教育長 例えば親子会とか子ども会のものは、「三十山びこ」が町の図書館へくる時にもつてくるようになっているので、これをすすめたい。巡回又は、町のサークルで地区公民館毎に交替で巡回設置したいと考える。
次木議員 大体了解したが便宜はねがつていただい
て地区公民館、部落会、親子会等を通じて読書活動を活潑にしていただきたいと思う。如何に説明せるかということについ
か、論文を募集するとかあるいは発表会をもつと
か、こんな方法でも、読ま

町長 新しい財政制度か
町の信用を利用して、
財政面の運用に利用し、
案内の各種の開発工事、
として道路、橋梁など
事業をしている。これ
財政の硬軟化を招くお
があるという説がある
った。この債務負担行為
はパン工場、その他道
舗装について三分五厘
融資を受け、信託の資
を活用して、この債務負
たいうことで道路舗装
幾分している。これは
学校横通り、今市、
場、あるいは勝岡等地
など場所で、この債務
金が過度の面で三、四期
窮屈であるが、これが
消しますと三分五厘で
なり非常に容易にな
ります。債務行為による
金利が六分であるの
三分五厘是非常に安い
利があるので、このよ
な債務負担行為をして
るいろいろな仕事を実施
た。今後充分検討をして
きたいと思う。今の経
成長率八%、更に物価
界を考えると安い金利
あるいは、早くやった方が
良いという判断のもと
した。日本の経済はま
国民所得が高い。資金供

育。長野・郷土を知り、愛郷心を高めて、勉強するよ
うなふんい気をつくるために、今年から圖書館に
郷土の先輩、駒場町村長である先輩の著書を購入
する。それで圖書館に入れ
ば勉強しなければいけないといつもマードをつくるので、たゞ今、田中書店
山崎文科学、学校から、どうしたらそんなマード
の木説員 職業教育について
て、この前聞いたところによると、日曜大工、ブローラック(くわく)など、興味的な感があるが、内容について説明願
いたい。
音楽、申し込みにより四月單々に開講するが、代表による運営委員会を開き、計画を立て、運営として木工と土工に分けて実施する。講師は都城立派指導所、都城立派高等学校の校長にお願いであると考る。基礎的なものを施してゆく、趣味的なものになると思う。

上原議員 町長の説明で良くなつた。私はむしろ思ふ。ただまだ点から考へてもまだやつてはよかつたのではないかと判断する。

上原議員 町長の説明で良くなつた。私はむしろ思ふ。ただまだ点から考へてもまだやつてはよかつたのではないかと判断する。



ジャシカ馬おどりも加わって喜びの牧場橋渡り初め

長田に

三つの永久橋が

本町では急速な道路解消に全力を傾倒してきました。今回長田大八重のみだれ橋、仮屋の牧野橋、それに轟木の表川内橋が完成しました。これで懸案の町

大八重の田村商店横にかかる橋ですが、今まで深い峡谷に太い丸太棒を渡して、それに小さい丸太を並べた危険な橋でした。「あわや人命が」とはさせられることしばしばだったようです。

このみだれ橋は、農耕に林業に、大八重部落において最も利用される橋で、永久橋への架替えは永年の悲願でありました。この地区住民最大の願いが、かなえられて、今回町単独事業として、延長十メートル幅員三メートル、工費八十万円を投じて、木佐貫組によって完成したものです。

去る四月十四日に、大八重はじまつて以来の最大祝賀行事として、テーブルもはなやかに色どられて、大喜びのうちに落成式が行なわれました。

牧野橋は、三股東中南側の、牧野に通する橋で、これも今まで目もまわるような深い長田峠を眼下に、橋脚は、なかばくち、らんか

つきつきに完成

内の木橋は全部姿を消したことになります。

みだれ橋

大八重の田村商店横にかかる橋ですが、今まで深い峡谷に太い丸太棒を渡して、それに小さい丸太を並べた危険な橋でした。「あわや人命が」とはさせられることしばしばだったようです。

このみだれ橋は、農耕に林業に、大八重部落において最も利用される橋で、永久橋への架替えは永年の悲願でありました。この地区住民最大の願いが、かなえられて、今回町単独事業として、延長十メートル幅員三メートル、工費八十万円を投じて、木佐貫組によって完成したもの

牧野橋

重はじまつて以来の最大祝賀行事として、テーブルもはなやかに色どられて、大喜びのうちに落成式が行なわれました。

表川内橋

表川内橋も団体営事業として堅ろう優美な永久橋になりました。眼下の清流は、さらさらと、そこに住むかじかの声もこちぢく調和して、白くあざやかな橋は、緑に映えております。

去る五月九日、町長のはさみ入れとともに、勇壮な馬おどり渡り初めに加わって落成式は、はなやかにくって広げられました。

★最近の
来町視察団★

よって施行されたものです。この橋の奥には、表川内三十戸の部落が散在し、耕地面積三十町歩が広がっております。

渡り初めに加わる老農夫も「長生きすりやよかにめ合つもさー」そのうれしさは、また格別のようでした。

四月二十五日 北海道旭川市議会議員一行七名、行財政全般観察。

五月七日 南郷村国保運営委員一行六名、行財政、老人ホーム観察。

五月八日 福岡県浮羽町長視察。

五月二十八日 野尻町議会一行六名、給食センター視察。

五月二十九日 県議会議員一行六名、行財政、老人ホーム観察。

五月三十一日 山口県中権町より公民館関係観察。

んは折れ、軽車輪の通行にもぐらつくような危険な橋でした。

この永久橋架替えは、団体営事業として四十二年度より二ヶ年継続事業として実施し、今年度工事費、約一千三百万円で、延長四十メートル幅員四メートル、それを取り付け道路二〇メートルを七福建設によって施工されたものです。

特に深い峡谷に応じて、ラーメン橋としての特殊な工法が用いられています。

今後、橋のむきに広がる三十五町歩の農耕に、あるいは豊富な木材の搬出に大きいに活用されることでしょう。

去る五月九日、町長のはさみ入れとともに、勇壮な馬おどり渡り初めに加わって落成式は、はなやかにくって広げられました。

経済部参事

四十一年度は、四十一年度の二のまいをしないよう度重なる会合をした。その会合の範囲は農事試験場、農林事務所、農業改良普及所、農業部が集つて、品種の選定をなし、肥料の選定については地区別に決める。昨年と変わったのは肥料については、昨年は農協が一反歩にはこれまで落成式は、はなやかにくって落成式が行なわれました。

経済部参事

昨年までは共同防除であったが、今年は一齊防除になつたため、防除の徹底を欠いてはならないということである。送った薬品を防除せずに放置しては困るので、防除を実施してもらうためのものであつて、実際的には必ずしもそうではない。

建設部参事

四十三年度の事業として坂元線の改良を望しているが、御崎神社附近も実施している。事業主体は県であるので私も常々工事の促進方を要望している。又御崎神社の入口の問題、石寺水路の問題、工事中の路面の状態などいろいろ話をすすめている。

福永議員

その問題は、昨年までは共同防除であったが、今年は一齊防除になつたため、防除の徹底を欠いてはならないことである。送った薬品を防除せずに放置しては困るので、防除を実施してもらうためのものであつて、実際的には必ずしもそうではない。

建設部参事

四十三年度の事業として坂元線の改良を望しているが、御崎神社の入口の問題、石寺水路の問題、工事中の路面の状態などいろいろ話をすすめている。

茨木議員

了解。

茨木議員 石寺水路が、県道拡張のために移転改良されて、半年間水は不通で部落民は困っている。

聞くところによると三月二十五日が竣工であるようですがこれがおくれようですがこれがおくれようになることになると苗代の水に支障をきたすことになるがどうなつてい

るのか。

福永議員 防除計画により各農家の面積に応じた防除用薬品を農協から買うことになるがどうなつてい

が、ある程度農家の負担を考えるので、ブロック別に検討を加えている。

二十五日が竣工であるようですがこれがおくれようになることになると苗代の水に支障をきたすことになるがどうなつてい

るのか。

福永議員 防除計画により各農家の面積に応じた防除用薬品を農協から買うことになるがどうなつてい

が、ある程度農家の負担を考えるので、ブロック別に検討を加えている。

二十五日が竣工であるようですがこれがおくれようになることになると苗代の水に支障をきたすことになるがどうなつてい

るのか。

福永議員 了解。

茨木議員 石寺水路が、県道拡張のために移転改良されて、半年間水は不通で部落民は困っている。

聞くところによると三月二十五日が竣工であるようですがこれがおくれようになることになると苗代の水に支障をきたすことになるがどうなつてい

るのか。

福永議員 了解。